

EXCURSIÓN

PENÍNSULA CAP DE PINAR-CUEVA DE MENORCA-PLAYA COLL BAIX.

DIA: DOMINGO 3JUNIO 2012

Se aprovecha también para hacer una “**jornada de hermanamiento**” con el grupo excursionista de Capdepera: Crancas Reumáticos. (Nota: cuando estemos en el borde del acantilado evitad tentaciones... Recordad: ¡¡¡¡¡“jornada de hermanamiento”!!!!...)

Repetimos esta excursión que tanto gustó el año pasado.

El plato fuerte es la espectacular cueva de Menorca (fácil y delimitado recorrido, imposible perderse en ella); añadiéndosele el berenar en lo alto de la colina con vistas a la península de Cap de Pinar y con Aucanada a nuestros pies; el “camí de montanya” y la playa de coll Baix.

¡NO OLVIDÉIS TRAER LINTERNAS Y FRONTALES!

¡Y BAÑADOR! (aunque si es una jornada de hermanamiento...)

PUNTO DE ENCUENTRO:

8h Plaza Constitución, Capdepera.

8h Explanada Müller Son Severa.

9´30h entrada al “camí de montaña”.

Desde Alcudia tomad el desvío a Mal Pas-Costa Cocodrilo-La Victoria. Seguid la carretera y **en su entrada a Mal Pas**, ¡no os adentréis ni hacia Mal Pas ni hacia La Victoria!, **tomad el desvío en 90º a la derecha**. Hay un restaurante en la esquina: Bodega del Sol. Continúad por ese camino asfaltado llamado Puig Xacons entre urbanizaciones y, 300m antes que pase a ser de grava y se convierta **en el “camí de montaña” que conduce a Coll Baix**, aparcad en la explanada (que es un ensanchamiento de ese camino).

GRADO DE DIFICULTAD: Baremando entre 1 y 5 botas, se queda en 2 BOTAS

Sólo hay un tramo medianamente delicado y es la desviación final hasta la entrada a la cueva. Los últimos 100m, según cómo se haya erosionado el terreno, el sendero puede estar más o menos desdibujado y discurre sobre el acantilado, que no es muy alto, ni demasiado aéreo, pero sí que nos obligará a ir con ojo. (Los del año pasado me dijeron que exageré un pelín y que era mucho más fácil de lo que había dado a entender; aún así mejor estar al tanto).

La cueva no presenta más dificultad que quedarte embobado viendo sus curiosas formaciones, las estalactitas, estalagmitas... Es profunda (480m) pero lineal, sin cámaras secundarias. Además: ¡Tiene un sendero pavimentado porque hubo un proyecto de explotarla que finalmente se desechó! Se puede recorrer erguido.

Ahora bien, no hay que dejar de tener en cuenta que ¡es una cueva!, no está iluminada, algunos tramos son resbaladizos. Dentro su temperatura es constante: entre 17-19º, y su ¡humedad muy alta!, un 70-85%, ya os digo que sudareis...

DESNIVEL: La excursión se inicia con una suave subida de 30min por una trocha que salva 200m. No es necesaria una condición física portentosa, ni oxígeno, y como sherpas llevamos a los “hermanos” que, seguro, gustosamente nos harán de porteadores... Tras berenar con unas vistas fabulosas se realiza el descenso (tampoco se precisan piolets), 1h por un bonito sendero que salva una torrentera y se adentra en el típico bosque de esta zona, con un pinar de litoral, garriga, brezo, palmito, romero, jara, retama... para salir al amplio “camí de montanya”. Desde él tomamos un nuevo desvío por un camino ancho con una ligera subida arbolada de 15min, 100m desnivel, y ya el último desvío de ida y vuelta hacia la cueva. Aquí sí que la bajada (y subida) de 20-30min es pronunciada. Pero vamos, comparado con Massanella o el Puig de Sa Font esto es un paseo. Eso sí: a mitad de ella, por favor, no os acordéis de mi familia...

Tornaremos en una ruta circular al “camí de montanya”, 10min por plano, hasta el refugio-merendero de Coll Baix donde comeremos. Quienes lo deseen pueden bajar hasta la playa de Coll Baix, darse un chapuzón y comer allí. 30-40min por buen camino que salva la pendiente con varios zig zag (el último tramo, unos 200m, se realiza por un roquedal).

De regreso al merendero volvemos a los coches en 1h siguiendo el plano “camí de montanya”, pasando por las lindes de Sa Bassa Blanca y del campo de golf.

TIPO DE CAMINO Y TERRENO: El “camí de montanya” es una “autopista”; y los desvíos que tomamos son trochas que no presentan dificultad. Sólo dos pequeños tramos discurren por un terreno más pedregoso: el último de acceso a la cueva y el de acceso a la playa de Coll Baix.

MAPAS: cualquiera de la península Cap de Pinar. Aunque en ninguno encontraréis el recorrido programado.

DESCRIPCIÓN: Vamos a recorrer **LA PENINSULA DEL CAP DE PINAR** por su vertiente Sur.

Dicha península cierra hacia el Este, junto a Cap Ferrutx, la BAHIA DE ALCUDIA, de la que tendremos unas vistas apoteósicas. Hacia la otra cara, con Cap de Formentor, la de Pollença.

En ella se ubica: en su entrada Alcanada y su faro; en su cara norte la Ermita de la Victoria; en su punta el Cap de Pinar, de acceso restringido por ser zona militar; y en su montañoso centro la curiosa Penya Rotja, con las ruinas de una fortificación de vigilancia y defensa y en su cúspide el cañón des moro, del XVII. A su vera, el punto más alto (445m): la talaia d'Alcúdia, una torre de defensa del XVI, a la que se accede en otra interesante excursión desde la ermita de la Victoria o desde Coll Baix.

En su vertiente sur, tras Alcanada y su islote, destaca la posesión de Sa Bassa Blanca, donde se ubica la fundación de Ben Jakover. Muy recomendable su visita. Basta llamar y pedir cita.

A partir de ella la costa se convierte en abrupta, de acantilados. En uno de ellos, colgada del mar, visitaremos:

Sa Cova Tancada, Cova Petita o del Cap de Menorca. Muy usada en tiempos por el contrabando. (Como otras muchas más que hay en esta zona). Hubo un proyecto para usarla turísticamente, mediante un barco desde Alcudia, por eso hay escalones (hoy en ruinas) desde el mar al acantilado donde se abre, y en su interior se realizó un sendero pavimentado. El proyecto finalmente se desestimó.

Hasta hace unos años estaba repleta de velas, Ver su larga hilera encendida era algo mágico ¡pero perjudicial para las formaciones kársticas al modificar las condiciones ambientales! Se limpió y ahora un cartel en su entrada informa al respecto.

¡Recordad que nos hallamos en un lugar de especial interés biológico! La formación de esas estalactitas ha llevado siglos. Por tanto, si siempre estamos al tanto de no dejar ningún rastro de nuestro paso, aquí con más razón.

Su entrada se halla a unos 10m sobre el nivel del mar. Es amplia y no precisa cuerdas ni nada sofisticado, sólo el cuidado de brincar una roca. Un largo túnel plagado de curiosas formaciones nos conduce A LA GRAN SALA, de 10m de altura, con impactantes columnas. Tras ella se puede continuar, por la izda. de esa sala, por unos tallados escalones (ojo resbalarse) hasta una última sala ciega. La salida se realiza deshaciendo nuestros pasos

Por último bajaremos a la **Playa de Coll Baix**, virgen, 250m de largo, encerrada por altos paredones lo que la hace aún más espectacular.

Más allá, Cala Solana y Cala des Clot sólo son accesibles con barco y no tienen playa. Si

alguien desea más información:

gusb216@yahoo.es